
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒にとって、学校・学級は学校生活の基盤です。教室環境が整っている

と生徒の生活は落ち着き、心が安定します。逆に、学校や教室が乱れてると

それは荒れる前兆と言われています。つまり、環境が子どもたちの成長に

大きく影響します。「環境が人を育てる」と言われる理由です。 

本校では、校務技師の加藤さんや教頭先生が時間を見つけては草刈りや

校庭整備を、学級担任は教室の机、ロッカーや掲示物の整理整頓を、部活動

顧問は、道具や靴などの整頓を心がけています。また、教職員だけではな

く、地域の澤田タカコさんがボランティアで毎週、季節の花を飾っていた

だいてるお陰で、生徒や教職員の気持ちが和んでいます。       【生け花：澤田タカ子様】 

 

 

 

 
【 絵 画 「 行 」    
…東側階段踊り場 
小豆澤 禮（あずき
さわれい）画伯】 

【整頓されたカバン】       【整頓された靴】 

 

 

 

 

 

 

 
  【整備されている花壇】   【きれいに刈られている法面】    【整備されている校庭】 

 

教職員にとって美しい環境を保つことは、教室や学校をみることにつながり生徒のちょっとした

変化や言動に気づくようになります。つまり、子どもの心の変化を感じ取る感受性を磨くことにつ

ながります。これからも誰もが安心・安全に過ごせるように、学校が居心地よく学ぶ場所になれる

ように、学習環境を整えていくことに力を入れていきたいと思います。 

※８月２３日（日）にＰＴＡ奉仕作業を計画しています。大変暑い時期ですが、環境整備に 

ご協力お願いいたします。 
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美しい環境が人を育てる 



 

 

 

 

 

６月２５日(木)から７月１日(水)に、三刀屋町内の保育所、こども園、小学校、中学校に通う子ど

もたち全員で「みとやっこ元気カード」を使って、一斉に望ましい生活習慣をつくる「みとやっこ

元気ウィーク」に取り組みました。朝ごはん、歯みがきの項目は、習慣化しているお陰で 100％ 

達成できたのに対して、メディアの使用時間は

期末試験休みに調査を実施したのにもかかわら

ず１年生が 12.9％、２年生が 30.1％、３年生が 

25.2％の人が２時間以上メディアを使用してい

ることがわかりました。 

総務省の平成２６年度のデータですが、メデ

ィアの使用時間が増えることによって減ったも

のとして睡眠時間 40.7％、学習時間 34.1％とい

う結果があります。現在では、もっと増えてい

るのかもしれません。中学生は、第二次成長期、 

受験を控えていますので睡眠時間や学習時間を 

◎･･･1時間未満 ○･･･1時間から 2時間  しっかりと確保するよう、保護者さんと協力し 

△･･･2時間以上                  取り組んでいきたいと思います。 

 

 

 

 

 ７月７日(火)に防犯教室（情報モラル指導）を開きました。

講師にＮＴＴドコモの松本さん、雲南警察署の曽田さんをお

招きして携帯電話（スマートフォン等）を使用する上での注

意事項について講話いただきました。 

 講演では、ＳＮＳで気をつけることとして ①公開範囲を 

確認すること②個人を特定できる情報がないか確認するこ

と③友達を撮った写真や動画は、互いに無断では公開しない

ことを学びました。また、携帯電話を使用する上での注意事

項として、①１日に自由に使える時間は少ないこと②睡眠時

間や勉強時間を削ったりはしないこと③友達ともルールを

作り、時間を決めて使うこと等を指導いただきました。 

警視庁によると昨年、ＳＮＳを通じて事件に巻き込まれた

１８歳未満の子どもは２，０８２名もおり、その内の９割が

中学生、高校生ということです。携帯電話は、便利な反面、

危険なこともたくさんあります。携帯電話を使った犯罪によ

り、子どもだけでなく、高齢者の方も狙われています。おか

しいなと思ったら身近な人や警察の方に相談してください。 

    【防犯教室の様子】 
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 ７月１４日(火)の３・４時間目に各学級での弁論

大会が行ないました。今年は、新型コロナウィル

ス感染防止の為、各教室の演台にアクリルパネル

を設置して実施しました。 

 １年生は初めての学級弁論大会とあって、下を

向いたり声が小さかったりしましたが、３年生と

もなると、堂々と自分の意見を主張する人が多く

いました。この後、学級代表を決定し校内弁論大

会を行なう予定ですが、今年度は全校生徒を体育

館に集めて開催せず、学級代表を撮影したDVDを

各学級で視聴し学校代表を審査します。この方法

は、少年の主張雲南市大会、県大会でも行なわれ

ます。本校の代表が上位大会に進出してくれるこ 

     【２年生の学級弁論の様子】       とを願っています。 

 

 

  

 

  【ＰＴＡ生徒指導部の下校指導の様子】        【ＰＴＡ生徒指導部の下校指導の様子】 

本校ＰＴＡ生徒指導部の活動として、６月２４日（水）～２６日（金）に下校指導を行ないまし

た。保護者の方には平日の夕方という大変お忙しい時間帯でしたが、部員さんを中心に参加してい

ただき、下校の様子を見ていただきました。全体的に自転車、歩行者とも安全に下校していました

が、自転車通学生が左側、歩行者が右側を一斉に下校すると自動車と接触する危険性があると思い

ました。地域の方に登下校の様子を聞いたところ「マナーが少し悪いような気がします。」、「元気

な挨拶をしてくれる生徒もいれば、黙って通る生徒もいます。」と指導する上で貴重な意見をいた

だきました。今年度、本校は雲南警察署からマナーアップモデル校に指定されています。雲南市の

中学生のモデルになるように、生徒会を中心に教職員も一緒になって努力していきたいと思いま

す。また、交通安全は命に関わることですので、ご家庭でもご指導をよろしくお願いいたします。 

学級弁論大会 

下校指導 



 

 

 

 

今年は、新型コロナウイルス感染拡大防止の影響で市総体、県大会、中国大会以上の大会が全て

中止となりました。しかし、雲南市教育委員会の景山教育長を始め、市町の中学校長会、島根県吹

奏楽連盟雲南支部の方々が、何とか３年生に３年間の取組の成果を発揮する場を作ろうと８月２日

(日)にラメールで雲南市・奥出雲町の中学校、高等学校の吹奏楽部９校が集まり「雲南サマー・ハ

ーモニック・コンサート」を、運動部は８月５日(水)～７日(金)にかけて雲南市、奥出雲町、飯南町

の中学校が集い、アスパルを中心に６会場で各種目の大会が開催されます。 

そこで、参加する各部のキャプテンに大会に向けての意気込みを聞いてみました。 

【吹奏楽部】部長 市場幹九郎さん 

  僕たち吹奏楽部は、８月１日(土)に行なわれる予定だった県大会がなくなり、現在８月２日(日) 

 にラメールで行なわれる演奏会に向けて練習を頑張っています。大会がなくなった悔しさを力に 

変え演奏をしたいと思います。さらに、９月２０日(日)にはアスパルで定期演奏会を予定してい 

ます。みなさん、ぜひお越しください。 

【野球部】キャプテン 加藤輝大さん 

  僕たち野球部は、毎日練習を一生懸命取り組んできました。特に移動をする時は全力ダッシュ、 

一人一人が声を出すことを意識してきました。僕たちのチームは、１年生８人、２年生３人、 

３年生４人の１５人で、まだ完璧ではありませんが優勝目指して頑張ります。 

【ソフトボール部】キャプテン 奥野 暖さん 

  今年度は、２年ぶりに部員が入部して現在１年生８人で活動しています。今回の大会は、でき 

たばかりのチームなので出場することはできませんが、秋以降の大会では単独チームとして、ま 

ずは１勝できるように日頃の練習を頑張っていきたいと思います。 

【バスケットボール部】キャプテン 陶山太一さん 

  僕たちバスケット部は、市町総体優勝に向けて練習してきました。県総体がなくなってしまっ 

たけれど、この市町総体で力を発揮したいです。チーム一丸となって頑張ります。 

【剣道部】キャプテン 岩﨑 翼さん 

  私たち剣道部は、市町総体団体優勝という目標を全員が共有し互いに競い合って稽古に励んで 

きました。新学期になりコロナウイルスの影響で、防具を着けることができなくなりましたがマ 

スクをつけ声を出さず、間隔を取りながら練習するなど今できる限りの事を精一杯取り組んで 

きました。試合ができることや支えていただいた保護者さん、先生方への感謝の気持ちを忘れず 

一生懸命残りの練習も頑張ります。 

【バレーボール部】キャプテン 片寄理絵さん 

  私たちのチームは、あかるく、元気のあるチームです。練習では主に、レシーブを鍛え最後の 

 攻撃までまわせるような練習を日々しています。このような状況（新型コロナウイルスで大会が 

ない）ではありますが、この大会を開いてくださった方々、地域の皆様、先生方、そして家族に 

感謝し、１セットでも多く勝てるように頑張ります。 

 この他として、今年度から社会体育になった柔道から１年生２名（渡部海季さん、森山禅さん） 

が出場します。３年生にとっては最後の大会となりますが、勝敗だけでなくマナーやこれまで 

支えていただいた方々への感謝の心を忘れずに、精一杯頑張ってほしいと思います。 
 

本校のホームページ随時更新中！ぜひご覧ください！http://shimane-school.net/unnan/mitoya-chu/ 

市町総体・雲南サマー・ハーモニック・コンサートに向けて 

http://shimane-school.net/unnan/mitoya-chu/

